

EXCELSIOR

EU Debe Establecer una Nueva Relación con AL

Favorables, los Cambios en Brasil, Chile y Argentina: D. Rockefeller

NUEVA YORK, 17 de diciembre (AP).—El presidente del Chase Manhattan Bank, David Rockefeller, opinó que debe establecerse una nueva relación con América Latina e insinuó que convendría hacer una revisión de la política yanqui sobre derechos humanos. Expresó que no era posible pretender que los demás países sustentaran la misma imagen de los derechos humanos que la de Estados Unidos.

Rockefeller, que fue anoche huésped de honor en una cena que ofreció Acción Internacional en la que fue galardonado por esta organización con la medalla por servicios distinguidos, formuló esta opinión al referirse a sus vínculos con América Latina y a su reciente visita a Argentina, Brasil y Chile. Manifestó que la nueva administración —la del Presidente republicano Ronald Reagan— se verá confrontada a tener que decidir, al hacer una evaluación de si los gobiernos en América Latina son democráticos o no: si está dispuesta a aceptar en sus relaciones hemisféricas a los regímenes militares que tratan de reorganizar la economía y el orden en sus países, mencionando directamente los casos de Argentina, Brasil y Chile. Añadió que esos regímenes han remplazado sistemas democráticos que, aparentemente no funcionaban adecuadamente. Subrayó entonces que el restablecimiento de la unidad y un

estrecho entendimiento entre los países del hemisferio occidental será una fuerza pujante en el mantenimiento de la paz y la libertad.

Rockefeller, en un aparte, dijo que, en su opinión, su reciente viaje a Argentina, Brasil y Chile tuvo resultados positivos en cuanto a la posibilidad de establecer una nueva relación. Consideró que su visita a esos países fue "fructífera".

Comentó que había mantenido un interesante diálogo con el Presidente de Argentina, Jorge R. Videla y también con su sucesor, el general Roberto Viola. Se expresó impresionado por los cambios favorables que halló en esos países.

Robert Helander, presidente de Acción Internacional, antes de presentar al invitado de honor, rindió un homenaje a su finado hermano, Nelson Rockefeller. Explicó que se le otorgaba esa medalla en reconocimiento por su liderazgo y esfuerzos en la promoción del desarrollo socio-económico en América Latina. Acto seguido, Berent Friele colocó en el cuello de Rockefeller esa distinción.

Acción Internacional, fundada en 1960, lleva al cabo más de un centenar de programas de asistencia técnica para el desarrollo económico de pequeñas industrias en zonas urbanas y rurales de América Latina. Actualmente tiene en marcha programas en México, Guatemala, República Dominicana, Costa Rica, Brasil y Colombia.